

N°311

JUILLET 2025

BULLETIN D'INFORMATIONS FEDERALES

Fédération Française de Bowling et Sport de Quilles





BOWLING



NINEPIN
BOWLING
CLASSIC



NINEPIN
BOWLING
SCHERE



QUILLES
SAINT-GALL



QUILLES
DE 6



QUILLES
DE 8



QUILLES
DE 9



QUILLES AU
MAILLET

L'ÉDITO 3

VIE FÉDÉRALE 4

HAUT-NIVEAU 5-6

Championnats d'Europe : Performance historique des Bleus !
Maxime Dubois à la Soirée des Champions CNOSF

L'ACTU DANS NOS DISCIPLINES 7-11

Bowling Classic : Retour sur les championnats du Monde
Quilles de 9 : Le championnat de France a rendu son verdict
Quilles au maillet : Journée Olympique et Paralympique
Bowling : Retour sur les championnats de France

ACTUALITÉS LIGUES RÉGIONALES 12-14

Grand-Est : Un don Bowling Campus pour un centre de rééducation
Centre-Val de Loire : Laura Garcia et Enzo Bergamino distingués
Île-de-France : Bowling Handisport à Houdan
Île-de-France : Animation Bowling à La Vie Active
Île-de-France : Séance de bowling tout handicap
Île-de-France : Bowling Campus à l'hôpital Robert Ballanger
Île-de-France : Deux nouvelles séances avec Premiers de cordée

ACTUALITÉS COMITÉS DÉPARTEMENTAUX 15-16

Maine-et-Loire : le CD49 à l'événement « Tout Angers bouge »
Oise : Bowling Campus dans quatre écoles

ACTUALITÉS CLUBS 17

Squales Bowling Club : Bowling scolaire avec 28 élèves
Une fin de saison à 100% au Patronage Laïque Argentan

PAR DAVID LABIT
PRÉSIDENT DE LA CSN QUILLES DE 8



Nouvellement élu au sein de notre fédération, c'est avec respect et enthousiasme que je m'engage à œuvrer aux côtés des représentants des sept autres disciplines pour le développement de notre fédération.

Depuis les élections de décembre, plusieurs sujets mobilisent notre attention : l'harmonisation des tarifs des licences, retrouver le haut niveau pour la discipline bowling, le maintien de notre délégation de service public, la prise en compte du handicap, l'exigence d'honorabilité, ainsi que la lutte contre toutes les formes de violences, notamment sexuelles, dans le sport. L'assemblée générale de Barcelonne-du-Gers a validé, entre autres, l'acquisition de nouveaux locaux, qui accueillent désormais notre fédération. Ce projet ambitieux a pu se concrétiser grâce à la solidarité entre toutes les disciplines, chacune ayant contribué selon ses moyens financiers.

J'ai la conviction que nous poursuivrons ensemble sur cette voie, en collaboration et avec une ambition commune, celle de faire grandir notre fédération. En ce qui concerne plus spécifiquement la discipline des quilles de huit, cette saison 2025 s'annonce prometteuse. Le nombre de licences continue de progresser, notamment chez les féminines et au sein des écoles de quilles, un signe très encourageant pour l'avenir de notre sport.

Un fait marquant mérite d'être souligné : l'intégration, cette année, d'une équipe composée de personnes en situation de handicap dans le championnat de l'Aveyron. Cette belle initiative montre qu'avec bienveillance et respect, tout devient possible.

Enfin, je vous souhaite à toutes et tous une excellente saison estivale, et je vous invite chaleureusement à venir découvrir ou redécouvrir les quilles de huit à l'occasion des Championnats de France par équipes, les 2 et 3 août à Rodez, ainsi que lors des Championnats de France individuels, le 10 août à Sébazac.

Amitiés sportives,
David Labit
Commission Sportive Nationale des Quilles de Huit

AGENDA DU PRÉSIDENT



5 au 6/07 Déplacement au championnat de France Jeunes
7/07 Déplacement pour la formation instructeurs, à Orléans
17/07 Bureau Fédéral (en visioconférence)

Annoncée par le gouvernement et le Ministère des Sports, de la Jeunesse et de la Vie Associative, la Fête du Sport aura lieu le 14 septembre 2025. Cet événement sera l'occasion d'organiser un temps fort pour célébrer le sport et ses valeurs, partout en France, et poursuivre l'héritage des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris, un an après.

Tous les clubs, associations et collectivités qui le souhaitent peuvent organiser leurs propres événements labellisés « Fête du Sport » en les déclarant auprès du service régional compétent. La Fête du Sport sera un lieu festif et convivial, ouvert à tous pour la pratique et l'initiation au sport et mettant en avant ceux qui font le sport, athlètes, para-athlètes, bénévoles, cadres du sport, etc. C'est aussi une belle opportunité de faire découvrir nos disciplines à un large public.

Vous retrouverez toutes les informations et documents utiles pour déclarer et labelliser votre événement en cliquant sur [ce lien](#).

Les documents d'affiliation clubs pour la saison 2025-2026 sont désormais en ligne sur le site internet de la Fédération, à l'onglet Clubs > Affilier son club. Vous y retrouverez la procédure mais également le bordereau d'affiliation pour la saison prochaine, ainsi que les tarifs de bordereau licences et un formulaire de demande pour les clubs qui souhaitent être affiliés à la FFBSQ dès la saison 2025-2026. Merci de déposer vos documents administratifs dans la base fédérale, dans l'onglet « Documents dématérialisés ».

Tous les documents concernant les licences pour la discipline Bowling (formulaires, mutation, catégories d'âges, bordereau) sont également accessibles en ligne, dans la partie Bowling, puis dans l'onglet Licences.

La commission des attributions des subventions ANS s'est déroulée le 10 juin dernier et a réuni les différents représentants, avec la présence de Mme Frédérique CHIKITOU, conseillère développement au sein de l'Agence Nationale du Sport. Au 19 mai 2025, date limite de dépôt des demandes de subventions, la FFBSQ a reçu et enregistré 47 dossiers de demandes de subventions. Le montant total des sommes demandées est de 203 870,00 euros pour un coût total des actions de 549 767,00 euros, l'enveloppe des subventions est de 107 500 euros, dont 50% pour les clubs, 50% pour les Ligues et comités départementaux.

BOWLING | 8 MÉDAILLES AUX CHAMPIONNATS D'EUROPE : LES BLEUS RÉALISENT UNE PERFORMANCE HISTORIQUE !



Du 4 au 15 juin, l'équipe de France se rendait à Aalborg au Danemark pour disputer les championnats d'Europe Hommes. La délégation tricolore écrit une nouvelle page de l'histoire du bowling français, en décrochant pas moins de 8 médailles. Un record et une première place au classement des nations en nombre de breloques.

Les Bleus avaient frappé fort d'entrée, dès la première épreuve des individuels, avec deux Français sur le podium, Gaëtan Mouveroux en argent et Valentin Saulnier en bronze. A l'issue des six parties de qualifications, Valentin et Gaëtan terminaient respectivement 2ème et 4ème et accédaient donc aux demi-finales. Le premier français s'est incliné face à l'Italien Antonino Fiorentino (204-246), futur champion d'Europe, tandis que le second a pris l'avantage sur le Finlandais Juhani Tonteri (238-199). En finale, Gaëtan Mouveroux est battu par le joueur italien, 277-150. L'équipe de France réalisait déjà, dès le deuxième jour, une performance historique. Jamais deux Français n'étaient montés sur le podium en individuels des championnats d'Europe !

La moisson de médailles s'est poursuivie sur les autres épreuves. En doublettes, la France a réalisé un doublé exceptionnel. Le duo Gaëtan Mouveroux/Valentin Saulnier prenait la médaille d'argent, suivi d'une autre paire française, Maxime Dubois/Enzo Franco, décrochant la médaille de bronze. La première médaille d'or se laissait entrevoir avec le trio composé de Gaëtan Mouveroux, Valentin Saulnier et Maxime Dubois. La triplette française s'est classée première des qualifications, avec même un écart de plus de

200 quilles sur les deuxièmes, le trio roumain. Après une demi-finale remportée haut-la-main face à la seconde triplette roumaine (639-521), les trois Français échouent de peu face aux Danois, à domicile, sur le score de 658 à 591. Gaëtan Mouveroux, Valentin Saulnier et Maxime Dubois rapportaient ainsi une nouvelle médaille d'argent au compteur. Ces trois mêmes joueurs, réguliers depuis le début de la compétition, allaient réaliser un triplé extraordinaire en All Event après 21 parties, mais sont finalement devancés par Antonino Fiorentino, une nouvelle fois médaillé d'or. Maxime Dubois décroche la médaille d'argent et Valentin Saulnier la médaille de bronze. A noter que nous avons trois Français dans le top 4, avec la quatrième place de Gaëtan Mouveroux !

La dernière épreuve des championnats d'Europe, les Masters, voyait Maxime Dubois réaliser un parcours remarquable. Tombeur tour à tour de Tommaso Radi, de Juhani Tonteri et de Tim Stampe, le joueur des Dragons de Colmar est battu par le Suédois Robin Ilhammar en finale, et manque de peu la quête de la première médaille d'or pour la France. L'équipe de France revient des championnats d'Europe avec un bilan exceptionnel de 8 médailles, dont 5 en argent et 3 en bronze. En nombre de médailles, la France est en tête, devant l'Italie (4 médailles). Les Bleus battent l'ancien record de 5 médailles en 1981 aux championnats d'Europe pour une équipe hommes, et partiront à Hong Kong en novembre pour les championnats du Monde.

Retrouvez toutes les informations des EMC 2025 sur [ce lien](#).

MAXIME DUBOIS À LA SOIRÉE DES CHAMPIONS DU CNOSF



Notre champion d'Europe et champion de France, Maxime Dubois, était invité par le CNOSF à la grande soirée des Champions qui a eu lieu le lundi 23 juin au Bridge à Paris.

Cette Soirée des Champions a été l'occasion de célébrer les champions d'Europe et du monde français au cours de l'année 2024. Elle a rassemblé plus de 200 athlètes. Parmi eux, notre joueur Maxime Dubois, qui l'année passée, a remporté la coupe d'Europe des Champions (ECC) à Bratislava et qui est quadruple médaillé aux championnats d'Europe en juin. Notre Français était accompagné à la cérémonie du président de la Fédération, Patrick Hunter, et de la coordonnatrice du haut-niveau, Béatrice Hunter. A cette occasion, Maxime a rencontré le champion français de tennis de table, Alexis Lebrun, et l'a invité à venir jouer au bowling.

En cette année post-Jeux, la cérémonie a pris une dimension toute particulière en accueillant également la délégation olympique et les médaillés paralympiques. L'année écoulée a été exceptionnelle pour le sport français, avec :

- 240 titres de champions du monde
- 198 titres de champions d'Europe
- 64 médailles olympiques (16 or, 26 argent, 22 bronze)
- 75 médailles paralympiques (19 or, 28 argent, 28 bronze)

Par ailleurs, le CNOSF a organisé une remise de lauréats dans différentes thématiques : le coup de coeur des fédérations sportives pour l'équipe de France cécifoot, le coup de coeur des fédérations olympiques pour Justine Braisaz-Bouchet (Fédération française de ski - Biathlon), la meilleure ambiance du Club France pour l'Équipe de France masculine de rugby à 7 et enfin l'engagement sociétal pour Danis Civil (breaking) et Myriam Djekoundadé (basket 3x3).

BOWLING CLASSIC



DU BRONZE POUR LA FRANCE !



« Il importe peu d'aimer le passé, mais beaucoup de préparer l'avenir. Puisse la nouvelle jeunesse, qui déjà pousse la nôtre, valoir mieux que nous-mêmes et se former une âme de vainqueur, prête aux plus dures épreuves » MG

En mai, les équipes de France de Quilles classiques sont parties représenter notre pays aux championnats du monde, en Hongrie à Székesfehérvár. Toutes les catégories d'âge étaient en compétition et heureusement pour les bleus.

Pas moins de 3 médailles de bronze ! En minime féminin équipe à deux pour DUSSO Justine et TRONCIN Lily-Rose, en cadet équipe Tandem masculin pour BRAYARD Gaétan et CHAMBELLANT Lucas et enfin en cadette Sprint féminin, avec ADENOT Marion. Félicitations à nos jeunes, qui se sont donnés et battus comme des lions sur les pistes pour ramener ces belles médailles.

Côté séniors, les garçons perdent leur 3 matchs face à des équipes bien plus efficaces qu'eux (Croatie, Macédoine et République-Tchèque). Côté féminin, une fois de plus l'exploit aurait pu être réalisé contre l'équipe de Roumanie, qui aurait fait accéder les bleues aux quarts de finale. Cela aurait été une première pour l'équipe. Avec plus de confiance en soi, cela sera pour la prochaine fois... Les féminines gagnent tout de même leur dernier match contre les Polonaises. Les équipes séniors ne sont pas sorties de poules et restent dans les mêmes groupes pour les prochains championnats du monde.

« Ce sont les échecs bien supportés qui donnent le droit de réussir » GDM

Margot GRIBELIN

QUILLES DE 9

RETOUR SUR LE CHAMPIONNAT DE FRANCE À ARZACQ !



Le samedi 14 juin, les quillous se donnaient rendez-vous aux arènes de Arzacq (64) pour disputer le championnat de France ! La commune d'Arzacq-Arraziguet (64) et ses arènes accueillait la 102ème édition du championnat de France des Quilles de 9.

Dès 8h, les quillous prenaient place sur les six plantiers pour le début des quarts de finale, pour les six catégories en lice : débutants, Hors-classe, 1ère catégorie, 2ème catégorie, 3ème catégorie et Vétérans. 72 joueurs ont participé à la compétition. Dans chacune des catégories, les quarts de finale le matin voyaient s'enchaîner trois séries opposant quatre joueurs à chaque fois. Les 6 qualifiés (deux séries avec 3 joueurs) s'affrontaient ensuite en demi-finales, aux alentours de 15h15. Les quatre meilleurs se sont ensuite retrouvés en finale, qui s'est déroulée pour les six catégories dès 16h30.

Chez les hors-classes, nous avons assisté à un duel serré entre les deux quillous de Monein, Philippe Case Subra et Jean-Pierre Canton, triple tenant du titre. C'est finalement le premier qui finit par triompher et décrocher la première place sur la 12ème et dernière figure. En 1ère catégorie, Kevin Routourou (Morlâas), déjà titré en 2023 au centenaire, termine champion, tout comme Patrice Rey d'Oloron en 2ème catégorie et Laurent Champarnaud (Corneillan) en 3ème catégorie. Chez les vétérans, Pierre Toulet de Mazerolles devient champion de France, tandis que Victor Dauba de Poudenx décroche le titre chez les débutants. Le club de Poudenx réalise un doublé avec la deuxième place de Franck Campagne.

Podiums

Hors-classe

- 1er. Philippe CAZE SUBRA
- 2ème. Jean-Pierre CANTON
- 3ème. Frédéric VIGNAU
- 4ème. Bernard SANCHEZ

1ère catégorie

- 1er. Kévin ROUTUROU
- 2ème. Fabien VIDAL
- 3ème. Jean MASSOUE
- 4ème. Philippe PUYOO

2ème catégorie

- 1er. Patrice REY
- 2ème. Fabrice OUSTALOUP
- 3ème. Paul TRISTAN
- 4ème. Francis PUZO

3ème catégorie

- 1er. Laurent CHAMPARNAUD
- 2ème. Laurent TARIS
- 3ème. Dominique LAGARDE
- 4ème. Emmanuel TONICELLO

Débutants

- 1er. Victor DAUBA
- 2ème. Franck CAMPAGNE
- 3ème. Thierry CORTES
- 4ème. Jean-Henri BAQUE

Vétérans

- 1er. Pierre TOULET
- 2ème. Jean DECOLLATION
- 3ème. Alain TASTET
- 4ème. Elie LAULHE

Résultats complets accessibles sur [ce lien](#).

Article et album photos en cliquant [ici](#).

Mathieu FONTEZ

QUILLES AU MAILLET

JOURNÉE OLYMPIQUE ET PARALYMPIQUE 2025



Le jeudi 19 juin 2025 a eu lieu à Vic-Fezensac la journée Olympique et Paralympique avec les établissements scolaires :

- Collèges : environ 350 élèves de 6ème (Vic-Fezensac, Eauze, Plaisance, Riscle, Aignan, Lectoure)
- Primaires : environ 190 élèves de CM1-CM2 (Vic-Fezensac, Biran, Mirande, L'Isle-de-Noé)
- Établissements médicaux-sociaux : environ 30 personnes.

Avec les ateliers d'une durée de 30 min + 5 min de rotation pour permettre le déplacement des enfants, chaque groupe réalisa 5 activités durant la journée. Cela fait maintenant une dizaine d'années que le CDOS joue un rôle de pivot. Un rôle important qui vise à mettre en relation les écoles et les organismes sportifs. C'est pour cela que deux sites au sein de Vic-Fezensac étaient occupés (stade de foot et de rugby) par les enfants de plusieurs écoles gersoises. « L'objectif est bien sûr d'aller à la découverte de nouveaux sports mais aussi de parler de la sensibilisation du sport ».

La Fédération Française de bowling et sport de quilles était présente à cette manifestation. Avec deux instructeurs diplômés et deux responsables : Luc Lamé, France Lasserre, Marie-France Setzes et Alain Bovo, qui ont tout au long de la journée, dès 9h30, jusqu'à 15h30, sensibilisé ces jeunes élèves à la pratique de notre sport. Après leur avoir donné une rapide explication sur l'origine de ce qui était un jeu pour nos ancêtres, un sport pour nous aujourd'hui et l'importance de transmettre cette tradition, les enfants ont pu s'essayer au jeu et tester leur adresse sur les terrains aménagés à cet effet où les instructeurs leur ont enseigné la technique adaptée pour pratiquer avec efficacité et la satisfaction de bien faire.



120 jeunes élèves ont pu s'initier, à la pratique de ce jeu d'adresse et repartaient vers d'autres ateliers avec le bonheur de la réussite et la promesse de revenir un jour nous rejoindre.

BOWLING

SOLÈNE GORON ET MAXIME DUBOIS À NOUVEAU CHAMPIONS DE FRANCE !



Le championnat de France s'est tenu du 19 au 20 juin pour les doublettes et les 21 et 22 juin pour les individuels, au Bowling Plaza de Saint-Maximin-Creil.

Avec un nouveau titre de champions de France, Maxime Dubois et Solène Goron ont ainsi gagné leurs places pour la prochaine coupe d'Europe des Champions (ECC) du 20 au 26 octobre à Vienne. Maxime étant champion d'Europe en titre, il sera accompagné par Gaëtan Mouveroux, vice-champion de France.

Solène Goron remporte un quatrième titre consécutif, le troisième pour Maxime Dubois. C'est ainsi le 7ème titre en élites individuels pour Solène Goron, son 20ème titre national, avec celui des doublettes acquis lors de cette édition.

La joueuse fait en effet coup double avec sa partenaire Julie Perrier (BC Rambouillet), deuxième des individuels, en doublettes avec la première place. De même pour Maxime Dubois avec Théo Roulet (Dragons de Colmar), vainqueurs en doublettes hommes.

RETOUR SUR LE CHAMPIONNAT DE FRANCE JEUNES



Les 5 et 6 juillet, plus de 150 jeunes étaient sur les pistes de l'Eurobowl Saint-Sébastien-sur-Loire pour décrocher le titre de champion de France dans 4 catégories.

Pour les benjamins, Anaïs Jacquet chez les filles et Clément Bados chez les garçons remportent le titre. Du côté des minimes, Adam Cotton et Perrine Royer sont les nouveaux champions de France. Les cadettes ont quant à elles deux nouvelles championnes : Anna Ragner et Manon Clément, finissant à égalité. Du côté des garçons, Axel Forestier prend le titre.

Podiums

Individuels dames

- 1ère. Solène GORON, BC Rambouillet
- 2ème. Julie PERRIER, BC Rambouillet
- 3ème. Pauline JOLY, Skittle Club Franche Comté

Individuels hommes

- 1er. Maxime DUBOIS, Les Dragons de Colmar
- 2ème. Gaëtan MOUVEROUX, Eagles Monaco
- 3ème. Hugo BONNEFOY, Les Dragons de Colmar

Doublettes dames

- 1ères. S. GORON/J. PERRIER, BC Rambouillet
- 2èmes. C. PEDEJOUAN/S. NICOLAS, BCO Courbevoie
- 3èmes. C. BADOS/S. DUBOURG, Les Dragons de Colmar

Doublettes hommes

- 1ers. M. DUBOIS/T. ROULET, Les Dragons de Colmar
- 2èmes. R. CLERINO/L. COOLLEN, BC Albi le Séquestre
- 3èmes. G. RIUS/V. SAULNIER, Skittle Club Franche Comté

Enfin, chez les juniors, Julie Perrier, vice-championne de France élites, décroche ici la première place. Yaari Lapid est quant à lui champion de France dans la même catégorie.

Résultats complets sur :

<https://ffbsq.fr/fr/2025-07-07/championnat-de-france-jeunes-les-5-et-6-juillet>

CHAMPIONNAT DE FRANCE SENIORS+ : LES PODIUMS

Individuels Senior A Dames



- 1. Fély WISNIEWSKI
- 2. Valérie MURAT
- 3. Isabelle SACCO

Individuels Senior A Hommes



- 1. Paulo VIAL
- 2. Sébastien CAGNAT
- 3. Olivier KARCZEWSKI

Doublettes Senior A Dames



- 1. F. CARPIO/N. MILLE
- 2. V. MURAT/N. DI MARTINO
- 3. C. DELOBELLE/N. TONIETTO

Doublettes Senior A Hommes



- 1. P. PIGER/O. KARCZEWSKI
- 2. G. BAUDUIN/J.-M. LEBON
- 3. P. VIAL/S FROUVELLE

Individuels Senior B Dames



- 1. Florence ANCELIN
- 2. Sylvie ROBERT
- 3. Fatima SANCHO

Individuels Senior B Hommes



- 1. Jean-Marc LEBON
- 2. Pierre-Luc SANCHEZ
- 3. Romain OBERWEIS

Doublettes Senior B Dames



- 1. M.-N. MORAND/C. BOUGET
- 2. J. FAURE/K. BRIEM
- 3. G. BELOLO/C. LENFANT

Doublettes Senior B Hommes



- 1. P.-L. SANCHEZ/H. FIALON
- 2. G. SCELLIER/C. DUPONT
- 3. P. BIBLOCQUE/D. SALDJIAN

Individuels Senior C Dames



- 1. Brigitte FIEVET
- 2. Marie-Noëlle MORAND
- 3. Chantal VANBESIEN

Individuels Senior C Hommes



- 1. Patrick ROLLAND
- 2. Joël ROST
- 3. Joël ROCHER

Doublettes Senior C Dames



- 1. B. FIEVET/P. DJORNO
- 2. S. WUILLEMIN/S. ANDRES
- 3. C. JEAN/C. GONNET

Doublettes Senior C Hommes



- 1. Y. AUGUSTIN/S. ORENGO
- 2. D. GABEL/E. PINOY
- 3. P. BOUCHER/C. LEBESSON



LIGUE RÉGIONALE GRAND-EST

UN KIT BOWLING CAMPUS POUR LES ENFANTS EN CENTRE DE RÉÉDUCATION



Lors de la remise des équipements, Stéphanie Langard, directrice de l'Institut Régional de Réadaptation (IRR), ainsi que François Reithler, directeur adjoint, et Chloé, championne Grand-Est, étaient présents.

Ce don vient accentuer l'engagement de la FFBSQ, après la signature d'une convention pour du sport à l'hôpital avec Premiers de cordée, et des interventions en EHPAD, dans les écoles, ou lors de manifestations sportives.

Les enfants du CMPRE (centre de médecine physique et de réadaptation) ont reçu un kit Bowling Campus afin de découvrir et tester leurs aptitudes au bowling. Un don a été réalisé par l'intermédiaire de la Fédération. Le président de la FFBSQ, Patrick Hunter, a remis au centre un kit Campus.



LIGUE RÉGIONALE CENTRE-VAL DE LOIRE

REMISE DE LA MÉDAILLE DE BRONZE DE LA FÉDÉRATION À LAURA GARCIA ET À ENZO BERGAMINO



Effet surprise ce dimanche 8 juin 2025 au bowling d'Orléans ! Profitant du tournoi privé organisé par le FIREBOWL, juste avant la proclamation des résultats, les jeunes Laura GARCIA et Enzo BERGAMINO ont été mis à l'honneur. Claudine MALARD leur a remis à la demande de la FFBSQ, la médaille de bronze de la FFBSQ, en remerciement de tout leur investissement en tant qu'athlètes de haut niveau et leur participation au Parc de la Villette lors des JO Paris

2024 à l'accueil des visiteurs au stand de la Fédération. Ils ont été longuement applaudis par les participants, qui les ont remerciés également pour leur accueil chaleureux lors des compétitions.



LIGUE RÉGIONALE ÎLE-DE-FRANCE

BOWLING HANDISPORT À HOUDAN



Le jeudi 19 juin 2025, au bowling de Houdan, le BC Plaisir a accueilli plusieurs groupes de résidents en situation de handicap moteur et physique, venus de l'hôpital de Plaisir et du centre médicalisé « Léopold Bellan » de Septeuil. Accompagnés de leurs éducateurs respectifs, les participants ont pu profiter de deux parties de bowling. L'encadrement était assuré par les bénévoles du BC Plaisir : Sabine Garcia, Monique Hervault, Daniel Hervault et Joseph Solari, dont l'implication et la bienveillance ont été saluées par tous.

Nous avons également eu l'honneur de compter parmi nous le président du BC Plaisir et du CD78, Eric Esnault, qui a partagé ce moment de convivialité avec les groupes. Après l'effort, le réconfort : Michèle Esnault, bénévole au BCP, avait organisé un goûter qui a permis à chacun de se retrouver autour de douceurs et de boissons, clôturant ainsi une année sportive riche en émotions. Les sourires radieux et les éclats de rire qui ont ponctué l'après-midi témoignent de la joie ressentie par tous les participants. Les éducateurs ont souligné combien cette sortie hebdomadaire au bowling est attendue avec impatience par les résidents, qu'ils soient de Plaisir ou de Septeuil. Cette activité, qui favorise l'inclusion et le bien-être, connaît un succès grandissant grâce à l'engagement sans faille des bénévoles du BC Plaisir. Leur présence constante et leur motivation permettent aux groupes d'évoluer tout au long de l'année, offrant ainsi à chacun des moments de partage et de plaisir. Un grand merci à tous pour cette belle dynamique et rendez-vous à la rentrée pour de nouvelles parties endiablées !

ANIMATION BOWLING À LA MAISON DE RETRAITE LA VIE ACTIVE



Conformément aux plans établis lors de la dernière rencontre du 5 mai, l'association La Vie Active s'associe à la Ligue régionale d'Île-de-France et au club Scorpions Bowling. Ivan, du club des Scorpions Bowling, et Salem, qui gèrent les animations à la maison de retraite La Vie active, ont coordonné deux sessions ce lundi 2 juin 2025, l'une en matinée et l'autre en début d'après-midi. Lors de ces deux séances, 35 résidents ont affronté les quilles du regard sur les pistes Campus. La cérémonie de clôture a été marquée par une remise de diplômes, de médailles aux résidents et de maillots pour le personnel impliqué dans les événements. Je vous remercie tous pour votre participation, vos sourires et l'humour de certains.

UNE SÉANCE DE BOWLING TOUT HANDICAP !

Le club Scorpions Bowling, en partenariat avec le centre de l'Extra-LaserBowl, qui a financé l'intégralité de cette séance intitulée Bowling tout handicap et seniors en perte d'autonomie, ont contacté la mairie de Ballainvilliers qui s'est mise en rapport avec le CLIC NOA « Nord-Ouest Autonomie » pour organiser une nouvelle séance de Bowling grandeur nature placée sous le signe du partage, de la rencontre et de l'inclusion.

35 personnes de 64 à 95 ans en situation de handicap ou en perte d'autonomie se sont retrouvées sur les pistes de Bowling de l'Extra-LaserBowl, privatisées pour l'occasion. Merci à l'ensemble des organisateurs, partenaires, bénévoles, accompagnateurs, aidants pour leurs dévouements. La séance s'est conclue autour d'une pause fraîcheur.



LIGUE RÉGIONALE ÎLE-DE-FRANCE

DE RETOUR À L'HÔPITAL ROBERT BALLANGER POUR UNE SÉANCE DE BOWLING



Après nos succès du 27 mars dernier, l'hôpital Robert Ballanger situé à Aulnay-sous-Bois (93) nous a de nouveau sollicités.

En réponse, l'association Premiers de cordée ainsi que le club Scorpions Bowling ont manifesté leur disponibilité. Sophie et Marie-Anne, qui exercent toutes deux comme éducatrices dans le service pédiatrique du bâtiment

25 de l'hôpital, nous ont accueillies.

Ivan LE BOIS du club Scorpions Bowling, avec la participation de Christine bénévole de l'association Premiers de cordée, a dirigé une initiation de bowling campus pour Liliana, Jemie-Lo, Manon, Kady, Joël et Raveen. Les enfants et adolescents âgés de 8 à 16 ans n'ont montré aucune compassion pour les quilles. À l'issue de cette session, ils ont tous été récompensés par un diplôme.



DEUX NOUVELLES SÉANCES AVEC PREMIERS DE CORDÉE



Après notre succès du 19 mai dernier, de retour ce 24 juin 2025 à l'hôpital Armand Trousseau (75) où Laurence, éducatrice au service de pneumologie dans le bâtiment Paul-Louis Chigot, et Liliane, en pédiatrie générale dans le bâtiment Lesné, ont de nouveau fait appel auprès de l'association Premiers de cordée pour deux nouvelles séances de bowling Campus.

Pas de problème pour Ivan Le Bois du club Scorpions Bowling, avec une piste, un Pin-Deck, 10 quilles et 2 boules, des diplômes, des médailles et en route pour rencontrer des enfants hospitalisés. Ivan n'a eu aucun mal à convaincre Joëlle Bour du club Friend's Academy de l'accompagner, pour venir l'aider. Idem pour Yann de l'association « PC ».

Je vous épargnerai les confidences des quilles après les séances. Un grand merci aux deux enfants et aux six adolescents pour leur participation et sourires.



COMITÉ DÉPARTEMENTAL 49 MAINE-ET-LOIRE

LE CD49 À L'ÉVÈNEMENT « TOUT ANGERS BOUGE »

Le Comité Départemental de Bowling et Sport de Quilles du Maine-et-Loire (C.D. 49) était installé le dimanche 01 juin 2025 au Village des Sports du lac de Maine dans le cadre de l'événement « Tout Angers Bouge ».



Lors de cet événement, le C.D. 49 représenté par deux clubs de bowling angevins : l'Angers Bowling Club (ABC) et le Cobra (Club Organisateur de Bowling de la Région Angevine). Leur présence a permis de promouvoir le bowling et d'encourager la pratique sportive au sein de la communauté angevine. Les bénévoles des deux clubs ont fait découvrir la dynamique de ce sport, à l'aide des deux kits Bowling installés, permettant aux visiteurs, venus s'essayer à ce sport, de lancer la boule et d'avoir un aperçu des règles et techniques de cette discipline.

Parallèlement à ces démonstrations, des initiations offertes par le Bowling « Silver » de Beaucouzé étaient proposées aux personnes intéressées. Elles se dérouleront le 30 et 31 août 2025 en conditions réelles. C'était une occasion unique pour les visiteurs de « Tout Angers Bouge » de découvrir le bowling et de s'essayer à ce sport de manière encadrée.



COMITÉ DÉPARTEMENTAL 60 OISE

BOWLING SCOLAIRE AVEC LES ÉCOLES PRIMAIRES



Les mois d'avril et mai ont été riches en prêts de kits bowling campus pour les sessions de bowling scolaire. En effet les 4 kits bowling de la Picardie ont été remis aux écoles suivantes pour leurs sessions : Montataire école Joliot Curie, Nogent sur Oise école Joséphine Baker, Cambronne les Clermont et Jonquières.

L'école de Jonquières a réalisé sa session finale début juin au bowling de Compiègne qui leur a accordé un tarif à 5€ la partie, Montataire et Nogent sur Oise ont comme depuis plusieurs années bénéficié de la gratuité des pistes accordée par les deux co-gérants du Plaza Bowling de St Maximin, Mr Laurent Valcke et Mr Florian Vincent. Les sessions finales se sont déroulées en plusieurs fois de mi juin à fin juin, Montataire le matin et Nogent sur Oise l'après midi. Cambronne les Clermont quant à elle bénéficiera de sa session finale au bowling de St Maximin en septembre pour une cinquantaine d'élèves.

Au total ce sont 304 élèves de Joliot Curie et 150 élèves de Joséphine Baker qui ont pu utiliser les kits bowling campus pendant les cours d'éducation physique et les activités sportives à l'école. C'est avec un plaisir renouvelé que les bénévoles du club des Wolves de St Maximin encadrent les jeunes et nous constatons avec satisfaction que les résultats notamment dans l'école de Nogent sur Oise sont à la hauteur de nos attentes. Les jeunes arrivent de fait à jouer et toucher les quilles sans avoir besoin des barrières. Naturellement la coordination en dessous de 9 ans reste encore difficile mais malgré le passage de boules légères aux boules en 6 livres les scores sont satisfaisants. En dehors de ces considérations techniques, les jeunes éprouvent un réel engouement pour le bowling lors de leur passage dans le Centre et nous gageons qu'ils convaincront leur parents de venir jouer. C'est d'ailleurs le cas pour quelques élèves ayant déjà participé au bowling scolaire l'année précédente. Je terminerai en remerciant à nouveau le Plaza Bowling de St Maximin, Laurent Valcke pour son investissement et sa collaboration sans failles depuis quelques années.

Le personnel du bowling également, le manager Clément Dubus et les bénévoles qui, en complément des professeurs des écoles et des parents, assurent l'encadrement, les conseils et la surveillance pour une sécurité maximale sur les pistes. Merci à Jean Croquison pour l'accueil des jeunes, l'échauffement et le rappel de l'ensemble des consignes ainsi que pour sa gestion à la fin de la session.



SQUALES BOWLING CLUB

DU BOWLING SCOLAIRE POUR LE SQUALES BOWLING CLUB

Le club des Squales avec le soutien du comité départemental de l'Oise et de la ligue des HDF a réalisé sa 1ère initiation au bowling, auprès de la classe multi-niveaux de l'école primaire du village de JONQUIERES dans l'Oise, situé à proximité de Compiègne.

C'est ainsi que 28 élèves (du CP au CM2) ont pu profiter des conseils de Christine et Bruno Challier, qui ont accompagné l'enseignante à toutes les séances. Cet accompagnement a prouvé son efficacité auprès des élèves, et a été très apprécié de la «maîtresse» pour cette approche pédagogique essentielle selon elle, entre autres, pour la bonne compréhension de la gestuelle. Après avoir constaté, au fil des séances, la progression du niveau des enfants du jeu sur les tapis du kit Bowling Campus, particulièrement parmi les plus grands d'entre eux, il était temps pour eux d'aller se tester sur les vraies pistes.



Ce qui fût fait mi-juin, avec l'agréable collaboration du Speed-Park de Jaux (60). On y a vu beaucoup de joie et de bonheur sur les pistes, mais aussi quelques strikes.

Les 28 jeunes sont repartis ravis de cet après-midi, avec un joli diplôme, et promis ils reviendront au bowling avec le souvenir de cette initiation. Et qui sait...

PATRONAGE LAÏQUE ARGENTAN

UNE FIN DE SAISON LAISSÉE 100% AUX BÉNÉVOLES

Suite aux différents soucis médicaux de la présidente Babeth PLOMION, cette dernière a laissé les rênes à Marie-Christine, Mado, Gilbert, Jean, Gérard et Marc afin de ne pas annuler les actions mises en place. Les trois dernières séances pour l'hôpital de jour se sont déroulées dans une super ambiance. Chacun, chacune s'est donné rendez-vous en septembre pour le challenge.



La Ligue Sport Adapté avec ses 6 sportifs encadrés par l'éducateur Jonathan et Gérard vient de se terminer et a vu la victoire de la seule féminine Clémence ; second Kévin et troisième Jocelyn. Les 3 premiers ont été dotés d'une coupe et tous les participants ont reçu divers cadeaux offerts par nos parrains. Nous remercions le bowling pour son aide si précieuse sans qui ces opérations ne pourraient avoir lieu.

Sport pour tous : A cette occasion nos pistes Bowling Campus ont été installées afin d'accueillir les élèves de CM1 – CM2 des écoles d'Argentan. Plus de 50 jeunes sont passés sur notre installation. Cette journée découverte a été encadrée par Jean, notre bénévole du jour.

Enfin, lors des Olympiades à Ecouché : une piste bowling campus a été mise en place afin de faire découvrir l'activité bowling. Ces Olympiades n'ont pas rencontré le succès escompté compte tenu des fortes chaleurs. Une vingtaine d'enfants de 6 à 14 ans est venu découvrir différents sports dont le bowling. Cet après-midi a été supervisé par Babeth et Gérard. Chacun a été récompensé par des cadeaux offerts par la FFBSQ et la mairie d'Ecouché.

Prochainement nos bénévoles encadreront les jeunes de 6 à 18 ans dans le cadre des tickets Sports à Ecouché et à Argentan.

LIGUE RÉGIONALE, COMITÉ DÉPARTEMENTAL, CLUB
Vous souhaitez faire apparaître votre article ?

Pour faire relayer votre actualité, merci de contacter le chargé de communication de la FFBSQ, Mathieu Fontez, par mail à comm@ffbsq.org

Les articles doivent faire une dizaine de lignes, être envoyés en format WORD uniquement, accompagnés de photos au format JPEG.

Sur les réseaux sociaux, vous pouvez également nous identifier sur vos posts et vos stories (@ffbsq sur Facebook et Instagram).

Suivez toute l'actualité de la FFBSQ

www.ffbsq.fr

